

Semblanza Irma Elodia Morales Fernández



Irma Elodia Morales Fernández es originaria de Hermosillo, es una destacada académica con una sólida formación en el campo de las ciencias. Obtuvo el grado de Maestra en Ciencias con especialidad en Materiales en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV-IPN), Unidad Querétaro. Durante su estancia en esta prestigiosa institución, se enfocó en un área de gran relevancia en la actualidad: los semiconductores. Su trabajo de tesis, titulado "Caracterización de la Unión PbS/Ni-Au", fue desarrollado bajo la dirección del Dr. Rafael Ramírez Bon.

Con casi 15 años de experiencia como coordinadora de los laboratorios del área de servicios en el Departamento de Física, Irma Elodia Morales ha demostrado un profundo compromiso con la docencia. Su trayectoria académica comenzó con la obtención del título de Licenciada en Física, cuya tesis, "Manual de Prácticas de Laboratorio", fue dirigida por el Maestro Francisco Montes y codirigida por la Dra. Laura Yeomans Reyna. Además, es coautora de dos libros fundamentales para la enseñanza de la física: "Manual de Prácticas de Laboratorio" y su versión para el maestro.

A lo largo de sus más de 30 años como académica en el Departamento de Física, ha impartido cursos a cientos de estudiantes, fomentando en ellos el interés y el entusiasmo por el trabajo en el laboratorio. Su dedicación va más allá del aula, ya que siempre está dispuesta a apoyar a los estudiantes, resolver sus dudas y guiarlos en la superación de desafíos académicos.

Irma Elodia Morales es una pionera en el campo de la física, siendo una de las primeras egresadas del Departamento de Física de la Universidad de Sonora.

Su trayectoria es un ejemplo de excelencia académica, compromiso con la enseñanza y contribución al desarrollo científico, consolidándola como una figura inspiradora en el ámbito de la física y la educación.

Semblanza Guadalupe Ortiz Huerta



Guadalupe Ortiz Huerta, conocida cariñosamente como Lupita, originaria de Hermosillo, ha sido un pilar fundamental del Departamento de Física durante 32 años. A lo largo de estas tres décadas, su dedicación ha sido indispensable para el funcionamiento del departamento, siendo siempre un soporte invaluable tanto para estudiantes como para profesores y profesoras. Su labor administrativa no solo se

ha destacado por su eficiencia y organización, sino también por la calidez y humanidad con la que gestiona cada proceso, desde la resolución de trámites hasta el acompañamiento constante a lo largo del camino académico de los estudiantes.

A lo largo de los años, Lupita ha jugado un rol fundamental en la vida del departamento, siendo participe en las alegrías, desafíos, organización de celebraciones hasta brindado consuelo en los momentos más difíciles, como las despedidas de estudiantes y maestros. Su capacidad de adaptación a los cambios ha sido notable, ajustándose con profesionalismo a diversas normativas, desde la ley 103 hasta la actual, siempre con una actitud positiva y proactiva.

Lupita también ha sido clave en la organización de actividades que fomentan el compañerismo y la solidaridad. Su apoyo en estos espacios ha hecho del departamento un lugar más cercano y unido. Además, su habilidad para mediar en situaciones delicadas, como cuando se necesita localizar a estudiantes, la ha convertido en un recurso valioso para los docentes.

Lupita ha sido testigo de la transformación tecnológica del departamento, desde la era de las máquinas de escribir hasta la implementación de computadoras y teléfonos móviles. Con una paciencia admirable, ha sabido adaptarse a estos cambios, facilitando el trabajo administrativo y contribuyendo al cumplimiento de los plazos establecidos, como la entrega de calificaciones y la gestión de solicitudes.

Durante su trayectoria, Lupita ha sido testigo del crecimiento del Departamento, pasando de generaciones con apenas 5 estudiantes a grupos de 50, con un incremento notable en la presencia de mujeres en la carrera. Su trabajo incansable en el ámbito administrativo ha sido fundamental para el éxito de cada generación de estudiantes.

Lupita no es solo un ejemplo de dedicación y adaptabilidad, sino también un símbolo de compromiso y calidez humana. Su huella en la comunidad del Departamento de Física es imborrable, y su trabajo ha dejado un legado que perdurará en el tiempo, tanto por su desempeño laboral como por su contribución a un entorno más solidario y humano.

Semblanza de Imelda Pérez Martínez



Imelda Pérez Martínez, originaria de Hermosillo, Sonora, es un ejemplo sobresaliente de perseverancia, humanidad y entrega. A pesar de haber cursado solo la secundaria, su firme determinación y actitud positiva la han convertido en una figura clave dentro de la Universidad de Sonora, donde ha dedicado más de 28 años de su vida al servicio de la comunidad universitaria.

Inició su trayectoria en 1994 como conserje en la Biblioteca Central, donde rápidamente destacó no solo por su excelente desempeño laboral, sino por su inquebrantable compromiso y su actitud de servicio. A lo largo de los años, Imelda ha demostrado una gran capacidad para adaptarse y crecer dentro de la institución. Desde hace 20 años, se desempeña en el Departamento de Física, en el área de Posgrado en Nanotecnología, contribuyendo de manera esencial al buen funcionamiento del departamento.

Imelda es conocida por su profunda empatía y generosidad. Siempre dispuesta a ayudar, ha sido un pilar de apoyo para sus compañeros, no solo en su trabajo diario, sino también en su vida personal. Ya sea colaborando en la organización de eventos, apoyando en celebraciones o brindando su apoyo económico cuando

alguien lo necesita, su actitud solidaria y desinteresada ha sido una constante a lo largo de su carrera. Estos gestos de apoyo son el reflejo de su compromiso con la comunidad, y evidencian su vocación de servicio.

En el ámbito laboral, Imelda ha demostrado ser una profesional ejemplar. Su capacidad para realizar mantenimiento y limpieza profunda con un alto nivel de detalle, su dominio en el uso de productos de limpieza y su capacidad para trabajar de manera autónoma y responsable la posicionan como una persona fundamental en su área. Su desempeño va más allá de las tareas asignadas, destacándose por su organización y esfuerzo constante.

Además de sus habilidades profesionales, Imelda ha logrado ganarse el cariño y el respeto de todos a su alrededor por su actitud amable, su capacidad para organizar eventos y su disposición a compartir su talento en la cocina. Su humildad y calidez humana hacen de ella una persona invaluable en su entorno laboral.

Imelda Pérez Martínez es un verdadero modelo de compromiso, servicio y dedicación. Su legado en la Universidad de Sonora refleja cómo el esfuerzo personal y el amor por el trabajo pueden transformar la vida de una comunidad y dejar huella en las personas que la rodean.